
NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat Nauborn

Sitzungsnummer 40. Sitzung

Datum Montag, den 05.07.2010

Sitzungsbeginn 20:00 Uhr

Sitzungsende 21:45 Uhr

Sitzungsort Sitzungssaal des Stadtteilbüros Nauborn, Schulgasse 7

Anwesend waren:
vom Gremium:
Ortsvorsteher Block, ohne
Stadtverordneter Pausch, SPD
Stellv. Ortsvorsteher/in Müller, FDP
Stadtverordneter Lang, CDU
Stadtverordnete Viehmann, CDU
Ortsbeiratsmitglied Glaum, SPD
Ortsbeiratsmitglied Neul, SPD
Ortsbeiratsmitglied Hofmann-Lotz, ohne
Stellv. Ortsvorsteher Kunz, FW

Stadtverordnete:
Frau Pfeiffer-Scherf, FW

von der Wetzbachtalschule Nauborn:
Herr Kempf, Schulleiter
Herr Beckmann, Vorsitzender des Elternbeirates

OV Block eröffnet die Sitzung und stellt nach Begrüßung der Anwesenden die form- und
fristgerechte Zustellung der Einladungen sowie die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates
fest.
Auf Vorschlag von OV Block beschließt der Ortsbeirat einstimmig die Ergänzung der
Tagesordnung um den Punkt:
TOP 7 Grundstücksangelegenheiten
Weitere Änderungswünsche wurden nicht vorgebracht. Die Tagesordnung gilt somit in
nachfolgender Fassung und geänderter Beratungsfolge:
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T a g e s o r d n u n g:
__________________

Öffentlicher Teil :
TOP 1
Genehmigung der Niederschrift der 39. Sitzung des Ortsbeirates

TOP 2
Informationen zur Wetzbachtalschule

TOP 3
1781/10
Begrünung 2. Bauabschnitt Öffentliche Grünzüge 
Baugebiet „Hundsrücken“ in Nauborn

TOP 4
Antrag der SPD-Fraktion auf Erneuerung der Tische und Bänke am Freizeitgelände
Waldsportplatz

TOP 5
Antrag der SPD-Fraktion auf Ausstattung der Fußballtore am Freizeitgelände
Waldsportplatz mit Netzen

TOP 6
Anmeldung von Maßnahmen zur Haushaltsplanung 2011

TOP 7
Grundstücksangelegenheiten

TOP 8
Mitteilungen, Anfragen

TOP 9
Verschiedenes

A b w i c k l u n g   der Tagesordnung:
_______________________________
Öffentlicher Teil :

TOP 1
Genehmigung der Niederschrift der 39. Sitzung des Ortsbeirates

Der Ortsbeirat stimmt der Niederschrift in der vorliegenden Fassung einstimmig zu.

TOP 2
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Informationen zur Wetzbachtalschule

Herr Schulleiter Kempf berichtet über die geführten Gespräche im Zusammenhang mit der
möglichen Schließung der Ludwig-Erk-Schule. Als Option hat Herr Schuldezernent
Wegricht die Verlagerung von der Ludwig-Erk-Schule nach Nauborn ihm gegenüber
ausgesprochen. Derzeit sind in der Wetzbachtalschule 330 Kinder, wovon 110 in der
Außenstelle Schwalbach unterrichtet werden. Aus dem Bereich Westend besuchen
derzeit rund 100 Kinder die Ludwig-Erk-Schule. Die Westendstadtteilkonferenz, so hat
Wegricht auch gegenüber OV Block verlauten lassen, habe beschlossen, eine Aufteilung
der Kinder aus dem Westend auf mehrere Schulen nicht in Erwägung zu ziehen. Es
bleibt, den Schulentwicklungsplan abzuwarten, der im Oktober beschlossen wird. Der
vorausgegangene und auch den Stadtverordneten bekannte Entwurf kommt nicht zum
Tragen, da dem einzügigen Gymnasium aus dem Bereich der Goetheschule und der
Freiherr-vom-Stein-Schule nicht zugestimmt wurde. Wegricht geht davon aus, dass ab
dem Schuljahr 2011 die Option zum Zuge kommen könne.
Oswald Kunz stellt aus seiner Sicht klar, dass er die Informationen aus der Tagespresse
habe und sieht dem Schulentwicklungsplan positiv entgegen.

TOP 3
1781/10
Begrünung 2. Bauabschnitt Öffentliche Grünzüge 
Baugebiet „Hundsrücken“ in Nauborn

Jürgen Glaum begrüßt die Planvorlage und wünscht als Ergänzung im oberen Bereich
zwei Ruhebänke, da dies ein hohes Bedürfnis der immer älteren Menschen in der
Nauborner Topografie ist. 
Der Ortsbeirat stimmt der Planungskonzeption mit der Bitte, im oberen Bereich zwei
Ruhebänke aufzustellen, einstimmig zu.

TOP 4
Antrag der SPD-Fraktion auf Erneuerung der Tische und Bänke am Freizeitgelände
Waldsportplatz

Jürgen Glaum stellt nochmals dar, dass die derzeitigen Tische und Bänke auf dem
Freizeitgelände Waldsportplatz total verwittert und abgängig sind. Uwe Lang bestätigt dies
und verweist auf die dringend notwendige Ersatzstellung.
Der Ortsbeirat stimmt diesem Antrag einstimmig zu 

TOP 5
Antrag der SPD-Fraktion auf Ausstattung der Fußballtore am Freizeitgelände
Waldsportplatz mit Netzen

Jürgen Glaum bittet den Ortsbeirat um Zustimmung zur Beantragung eines Ballfangzauns
hinter dem waldseitigen Fußballtor. Die Bälle fliegen in den Wald und müssen lange
gesucht werden, wenn man sie überhaupt wieder findet.
Uwe Lang begrüßt diesen Antrag und bittet auch den vorhandenen Ballfangzaun aufgrund
der Beschädigungen und der damit verbundenen Verletzungsgefahr ebenfalls zu
ersetzen.
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag auf Ballfangzäune hinter den beiden Fußballtoren
einstimmig zu.
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TOP 6
Anmeldung von Maßnahmen zur Haushaltsplanung 2011

Oswald Kunz verweist auf die offenen Anträge aus dem letzten Jahr und bittet diese neu
zu beantragen:
• Verbesserung des Erscheinungsbildes der Trauerhalle.
• Asphaltierung des Wirtschaftsweges in der Au parallel zum Solmser Weg bei Verzicht

auf Erhebung von Anliegerbeiträgen, wie vom Magistrat mitgeteilt.
• Aufstellung von 2 Sitzbankgarnituren mit Tischen auf dem Spielplatz „Rappelkiste“

nahe dem Klettergerüst und der Sandkaute.

Gleichzeitig äußert er seinen Unmut über den schlechten Pflegezustand dieses Platzes.

Jürgen Glaum bittet:

• den Platz hinter dem Backhaus wie zugesagt, zu sanieren,
• die Fußgängertreppe Grundweg-Wingert dringend zu sanieren,
• den ehemaligen Festplatz umzugestalten und in Teilbereichen mittels Pflanzen auf

einem Wall zu begrünen um das optische Bild dieses Geländes deutlich zu verbessern
und die Staubbelästigungen für die Tennissportler durch dort rundfahrende Autofahrer
in den Sommermonaten während der Tennissaison zu unterbinden.

Ruth Viehmann bittet, den letzten Punkt bis zu einer Ortsbesichtigung mit den
Vereinsvertretern zurückzustellen.
Der Ortsbeirat stimmt dem Gesamtantrag durch einstimmigen Beschluss zu.

TOP 7
Grundstücksangelegenheiten

OV Block berichtet von dem Wunsch eines Anliegers der Straße „Zum
Kirschenwäldchen“, die hinter seinem Grundstück zum Schiefersteinpfad gelegene Fläche
kaufen zu wollen.
Mit dem Vertreter des Liegenschaftsamtes und dem Revierförster haben Besichtigungen
stattgefunden. Ein möglicher Verkauf wird nicht unterstützt, da somit die Waldgrenze
näher an die privaten Grundstücke herangeführt wird, was gerade in Nauborn immer
wieder zu großen Schwierigkeiten in der Auseinandersetzung zwischen Kommune und
Grundstückseignern wegen der möglichen und tatsächlichen Gefahr von umstürzenden
Bäumen auf Privatgrundstücke geführt hat. Ebenso sollte der Schiefersteinpfad mit seiner
Umgebung uneingeschränkt erhalten werden. Die Mitglieder des Ortsbeirates bitten den
Magistrat, einen Verkauf aus den genannten Gründen nicht vorzunehmen. Somit bleibt ein
kleiner Schutzbereich erhalten.

TOP 8
Mitteilungen, Anfragen

a) OV Block berichtet aus der Ortsbesichtigung, dass an den neuen Treppenanlagen im
Baugebiet Hundsrücken II keine Straßenlampen aufgestellt sind. In den Wintermonaten
sind die Treppenanlagen unbeleuchtet. Sie liegen außerhalb des Bereiches der
Straßenbeleuchtung. Der Ortsbeirat bittet den Magistrat durch einstimmigen Beschluss,
die beiden Treppenanlagen mit je einer Lampe auszuleuchten.
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b) Frau Pfeiffer-Scherf bittet zu prüfen, ob nicht die Geschwindigkeitsmeßanzeigenanlage
zeitweise in der Straße „Zum Boden“ aufgestellt werden kann.

c) Oswald Kunz bittet, die Bänke am Waldweg oberhalb der Pfingstweide freizuschneiden.

d) Oswald Kunz drückt sein Befremden darüber aus, dass auf der Straße zwischen
Kirschenwäldchen und dem Krankenhaus mittlerweile 39 Schilder aufgestellt sind.

e) Auf Anfrage teilt OV Block mit, dass er versucht, die Betriebsbesichtigung bei der Fa.
Hund vor der letzten Sitzung 2010 zu arrangieren.

TOP 9
Verschiedenes

Keine Wortmeldungen.

Friedhelm Block
Ortsvorsteher
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